

燕第一地区まちづくり協議会報

(第48号)

令和8年1月1日発行
事務局 燕市柳山1580番地
小池公民館 TEL64-2202

燕第一まちづくり協議会主催 防災避難訓練が実施されました。

10月11日（土）午前8時30分、弥彦山麓を震源としたM8.0、震度6強の地震が発生したとの想定で、燕第一地区まちづくり協議会主催の防災避難訓練が実施されました。午前8時30分の地震発生で身を守る行動（机の下に身を伏せる等）を行った後、各自治会の班（組）で定めてある「いっとき避難所」へ避難者カードを持って避難しました。班（組）ごとの安否確認と避難者集計を行ない、最寄りの指定避難所である小池小学校・大関小学校・（小池中学校は改修工事のため八王寺公会堂及び道金集会場を避難所としました）へ避難し、避難者の報告及び指定避難所運営訓練を行いました。その後、各指定避難所で炊き出し訓練を行い、避難者から自分が食べるお握りを握ってもらい、みそ汁を受け取って食べて頂きました。その後、小池小学校では地震体験車による地震体験、大関小学校では十河政策監（危機管理監）による防災講話を受講しました。避難者カード提出による集計の結果、避難者は859名でした。このように避難者の数を早く正確に把握することは、次の対策（非常食配付・避難場所割振り等）が混乱なく実施できるようになります。また中学生が、避難者リスト作成や安否確認等に携わり、若い力と行動力を如何なく発揮しました。



テント内での炊き出し訓練



集計作業



炊き出しの配膳



安否確認



防災講話



地震体験



避難者

公民館展開催

10月26日（日）恒例の小池公民館展を開催し、219名の皆様が来館されました。なお、今年は小池小学校の文化祭（10/19）と同日でなかったため昨年より来館者が減少しました。山野草展示、お茶席、書道、フラワーアレンジメント、クラフトバンド手芸等、小池公民館講座や地域の方の手作り作品の展示のほか、「未来の芸術家コーナー」として小池保育園・大曲八王寺保育園・水道町保育園の園児の作品を揭示。おじいちゃん、おばあちゃんが一生懸命描いた孫の絵を笑顔で鑑賞していました。バザー部門では、カレーライス、こんにゃく、ポップコーン、わたあめを販売、その他水ヨーヨー、掘り出し物市を行いました。なお、密を避けるため一昨年から引き続き飲食物は持ち帰りにさせていただきました。



冬の風物詩「イルミネーション」を設置

燕第一地区まちづくり協議会では「地域を元気に！」と言う思いで夏の「みんなで作る案山子勢揃い」事業を立ち上げ、夏の風物詩として定着してきました。更に冬の風物詩として期待されるのが公民館南側に飾られたイルミネーションです。今回で9回目となりますが見学に訪れる方々が多く見受けられるようになりました。今後、更に充実して皆様から親しまれるようにして参りたいと考えています。



イルミネーションは、令和7年11月15日（土）から令和8年1月31日（土）、毎日午後5時から午後9時まで点灯いたします。

令和7年度今後の主な事業

- ★ 2月1日（日）13:30～ 「つばめっ子かるた」大会
- ★ 3月15日（日） 9:00～15:00 雪割草展示会